



Sr. D. Eduardo García  
Notario

RAMALES

Inscrito como artículo  
de segunda clase en los  
Dienes. Grales. de Co-  
rreos de Méjico y Cuba

de

oan



SEGUNDA EPOCA  
AÑO XXV

Potes, 31 de marzo 1928

NUM.

849



ROGAD A DIOS EN CARIDAD

D.<sup>a</sup> Donata de Linares y Gutiérrez de Terán

(VIUDA DE DON PEDRO SANCHEZ)

Y SU NIETO POLITICO

Don Federico Valderrama y Carmona

fallecieron en Narova, el día 7 de marzo de 1928

y el día 24 de marzo de 1926

A LOS 85 Y 27 AÑOS DE EDAD, RESPECTIVAMENTE

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su hijo, don Eduardo (magistrado de ascenso jubilado); su hija política,  
doña Francisca Cueto de Sánchez; nietos, biznietos y demás familia,

Suplican una oración por el alma de la finada.

Su viuda, doña María Luisa Sánchez y Cueto; padres políticos, hermano y  
hermanos políticos,

Suplican una oración por el alma del finado.

Narova, 12 de marzo de 1928.

## El impuesto de rodaje sobre los carros de labranza.

Era de equidad y de justicia, y así, al fin, se ha reconocido, que ese impuesto de rodaje establecido con destino al sostenimiento y construcción de firmes especiales de las carreteras, no alcanzase a los carros de labranza.

Realmente el Decreto que estableció dicho impuesto no los exceptuaba, pero una interpretación racional de sus preceptos, hacía deducir una buena lógica que sería absurdo gravar con 22,50 pesetas por año, a cada carro de labranza, habiendo muchos pueblos alejados de la carretera, en los que los carros de labranza, durante años enteros no pisarán la carretera y otros que sólo la usarán contadas veces y con pequeños pesos, para traer al mercado sus productos. Y era evidente la desproporción que existía entre las 22,50 pesetas originadas por la tarifa a los carros, y las 75 pesetas que se fijan a los automóviles hasta 5 H-P de fuerza que diariamente están circulando por la carretera.

La protesta contra el impuesto, cuya cobranza ya había dado comienzo, fue general, y de Liébana y del resto de la provincia fueron representaciones de los ayuntamientos a Santander para exponer al señor Gobernador las reclamaciones de los labradores, y el general Saliquet en el viaje que hizo a Madrid a principios de mes para gestionar asuntos de interés general para la provincia, expuso al Gobierno las reclamaciones de los labradores contra ese impuesto.

El Gobierno atendió esas reclamaciones, que también llegarían de otras provincias y por Decreto de 2 del actual se exceptúan del impuesto de rodaje los carros destinados al transporte de los productos agrícolas, propiedad de los agricultores, siempre que la contribución territorial que paguen sus usuarios al tesoro sea inferior a 500 pesetas anuales.

La excepción que establece este Decreto beneficia a Liébana en unas 12.000 pesetas, que es la cantidad que hubieran tenido que

pagar los labradores por el impuesto de sus carros.

El Gobernador, general Saliquet, también gestionó en su viaje a Madrid algunos otros asuntos de interés especial para Liébana, como la pronta subasta de las obras del trozo que falta de la carretera a Riaño, la construcción de la de Espinama a Aliba, y algunos otros, habiendo obtenido favorable acogida en los centros oficiales.

---

## Reivindicaciones agrarias.

Es la aldea un órgano imprescindible de la vida económica y un elemento esencial en el cuadro de los valores positivos. Será, quizá, también, un conjunto amorfo, de ideas sin pulir, esbozadas rústicamente; pero llegado el caso, la aldea y sus hombres saben vibrar con todo el sentimentalismo de las ciudades y probablemente con más sinceridad.

Para querer a la aldea con el amor que inspira el injusto olvido que sufre, hay que conocer su ambiente y sus hombres.

El ambiente rural no tiene la podredumbre de que se le acusa, en cambio posee una cantera de energía que se quiere desconocer. Y sus hombres son elementos o valores que constituyen, al mismo tiempo que una reserva inagotable de fuerzas de trabajo, un presente que es la realidad descarnada de una injusticia nacional.

En sus crisis las ciudades vuelven sus miradas al campo exigiéndole un esfuerzo más; pero la ciudad no viene a él ni le trae sus elementos.

Cuando los medios sociales oscilan por la influencia de convulsiones esporádicas, el báculo es siempre la aldea, el recurso de sostén es el campo y muchas veces la solución la tiene el hombre rural. Se le considera un ser inferior y es la providencia en ciertos casos.

—  
La ciudad es un horno que consume sus energías.

Bajo sus manos la tierra es un volcán en actividad constante y sus propios brazos no

conocen el descanso, viven en continuo movimiento hasta que Cronos limita su fuerza productiva. Es cuando la nieve de la montaña baja a la cabeza del labrador y el frío de los años congela el sudor de la frente; la tierra así regada se muestra estéril.

Si hay algo más augusto que la ancianidad del labrador, ese algo será sobrenatural. Lo que ciertamente no hay es injusticia mayor que la que espera en la vejez a la gente rural.

O la tierra no responde a su trabajo, o sus brazos son imponentes, o vive explotado legalmente y también inhumanamente. Veinte años, treinta, cincuenta de trabajo diario árduo y agobiador, arrastrando una vida de constante privación y al cabo de ellos el presente y el porvenir son dos interrogaciones igualmente crueles. Díjese que para la gente agraria ni hay piedad, ni hay previsiones, ni hay vejez, ni retiros.

Hay un peligro, una amenaza, cual es el empobrecimiento fisiológico del individuo.

Las circunstancias económicas en que se desenvuelve no le proporcionan una alimentación adecuada a la naturaleza de su trabajo. No es, sin embargo, éste el caso peor.

El trabajo de los menores, la participación de los pequeños en las tareas más rudas del campo, amenazan reducir la gente rural a un conjunto de seres raquíuticos, verdaderas monstruosidades de la indiferencia ambiente.

El rigor de los elementos se desata sobre criaturas de corta edad, hiriendo sus débiles naturalezas. En algunas regiones del interior el mal se acusa tan reciamente, que vale la pena prestarle atención para buscar el remedio con tiempo. Niñas anémicas por efecto del trabajo que se les proporciona, inadecuado a su sexo y edad; niños cuya pobreza fisiológica y mental es un engendro fraguado en las tierras del campo de España, bajo el sol, las lluvias y los vientos y las nieves.

Una generación que menguará el rendimiento y pasará el estigma de su impotencia por el suelo del agro español.

Algo semejante quieren los honrados labradores. No tienen el vicio de la demanda continua como tantos elementos de la vida nacional que en petición constante se acercan a los Poderes públicos.

A nuestros agricultores les mueve una razón de tanto poder como es su propio porvenir y el futuro de la amada tierra. Para lo primero se hace urgente una política rural que lleve a su cauce la desbordada corriente tributaria de nuestros trabajadores, porque aquella fuerza arrastra las cosechas y lleva consigo las utilidades del trabajo.

La economía rural no conoce aun los superávits y quizá tampoco la nivelación. La deuda, los préstamos—que sin los Sindicatos suponen la más descarada usura—, constituyen la actualidad en el presupuesto doméstico del labrador español y esa deuda es la que niega el porvenir al anciano, y esa deuda es la que se necesita combatir para implantar la nivelación en la economía rural y dejar vía ancha para iniciar y estimular el ahorro en el campo. Así nacerá el superávit que para el agricultor será la aurora más grata que ha conocido en su vida...

Es tan honda la raíz de las perturbaciones, que en el campo ha provocado la anormalidad en la tributación del labrador que a ella se deben los males actuales, localizados intensamente sobre nuestras aldeas. El bajo nivel docente tiene ahí sus orígenes. La escasa utilidad líquida del trabajo obliga a llevar a él a los pequeños, quitándoles de la escuela para sumar fuerzas sobre el campo, alimentándose la ignorancia y negándose medios a la formación de hombres de capacidad mental al nivel ordinario.

De esto último pueden hablar los directores de la acción agraria. Para la dirección de asociaciones agrarias en su propia tierra, hay una escasez de personas edecadas verdaderamente extraordinarias. Así ocurre que los elementos que para ello sirven, se agotan por el esfuerzo violento y constante que les inspira su adhesión a la gente labradora.

Las reivindicaciones agrarias se orientan hacia el terreno económico. A su consecución seguirá el remedio de muchos males ya arraigados en nuestras aldeas y cuya extirpación

seguirá el remedio de muchos males ya arraigados, en nuestras aldeas y cuya extirpación sería obra del tiempo.

No creemos que entre las reivindicaciones del agro pueda incluirse el ansia de igualarse a la ciudad buscando el placer, el vicio ni la lujuria. Sus conveniencias le llevan a solicitar caminos, comunicaciones, escuelas, higiene, agua... pero no que se le suprima el trabajo, aunque sí tiene derecho a que se regule la carga desproporcional que mantiene sobre su hombros en beneficio de una parte de la nación en la que no se le incluye, a pesar de ser la fuente de los mayores beneficios que obtiene la Hacienda de España.

F. DE LA LAMA-BULNES

## Actos de heroísmo.

En nuestro pasado número dábamos la noticia del nacimiento del décimo hijo de la vecina doña María Cuesta, esposa del celador de Telégrafos, don Mariano Rábago. Después de enviada la noticia a la imprenta, supimos que el día antes de dar a luz, había salvado, con riesgo de su vida, de una muerte segura a un niño de cuatro años de edad.

Dicho niño, llamado Antonio, hijo de nuestros convecinos, Mariano Antón y María Posada, hallándose jugando con otro de su edad, a la entrada del puente Deva, cayó a la presa o cauce que conduce el agua a la fábrica de luz eléctrica, siendo arrastrado por la corriente. Pasó en aquel momento por dicho sitio la doña María Cuesta, y al enterarse por el otro niño que el Antonio había caído al agua, corrió por la orilla del cauce hasta que alcanzó al niño cincuenta o sesenta metros más abajo, cuando ya se hallaba próximo a llegar al pozo o depósito de la fábrica, y sin reparar en el peligro que pudiera correr, ni en las consecuencias que, dado su avanzado estado, pudieran sobrevenir con gran abnegación y heroísmo se lanzó al agua y logró sacar al niño, librándole de una muerte segura.

El corresponsal de «La Voz de Cantabria», al dar la noticia, proponía que se instruyera el oportuno expediente para la concesión a la doña

María Cuesta de la Cruz de beneficencia. Nos parece bien la iniciativa, y creemos que en pocos casos se hallará más justificada la concesión. Pero nosotros nos atreveríamos a proponer que, aparte de la concesión de esa Cruz, debería solicitarse de la Diputación y del Ayuntamiento la concesión de una subvención en metálico para la heroína mujer, premiando así no sólo su heroísmo, sino también su fecundidad, para contribuir a ayudar a levantar las cargas que sobre el matrimonio pesan, atendido únicamente al exíguo sueldo que como celador de Telégrafos percibe el marido.

## De acá, de allá y de acullá.

La tiara del Papa.

De las tiaras que han usado los Papas, una de las que más ha llamado la atención, fué la que usó Pío XI en la solemne ceremonia de su coronación en San Pedro, es un magnífico trabajo de orfebrería.

Está labrada en finísimo fieltro, cubierta por un tejido de malla de plata, sobre el cual, hay colocadas tres ligeras coronas de oro, adornadas de piedras preciosas y bordada cada corona de dos hileras de perlas, en junto 540 perlas.

Adornan la primera corona diez y seis rubíes, tres esmeraldas, un jacinto, un zafiro y otras de menos valor.

La segunda la adornan, dos esmeraldas, diez y seis, rubíes y otras preciosas perlas y en el centro figuran, tres zafiros, cinco rubíes y ocho esmeraldas.

La tercera corona está adornada con igual magnificencia que las anteriores.

Recubre lo alto de la tiara una hoja de oro en la cual están incrustados ocho rubíes y otras tantas esmeraldas y sobre ellas se eleva un globo de oro esmaltado de azul turquesa y rematado por una cruz de oro con doce magníficos brillantes.

En conjunto, sin contar las perlas, contiene la tiara 146 piedras de diversos colores y 12 brillantes.

Ahora os voy a decir lo que es una mujer, porque en este mundo traidor... del cristal porque se mira.

Una mujer es:

Para un pintor, un modelo.

Para un naturalista, una hembra.

Para un rumano, una ciudadana.

Para un médico, una persona.

Para un aldeano, una ayuda.

Para el que sufre, una enfermera.

Para las elecciones, una máquina.

Para el calavera, un juguete.

Para el desaprensivo, una dote.

Para el jugador, una figura.

Para el poeta, una flor.

Para el enamorado, un ángel.  
Y yo creo, que ninguno de éstos ha dado en el  
quid, por creer que la mujer es una figura indescripti-  
ble e indescribable, es como si dijéramos la cuadratura  
del círculo.

VERITAS.

## El arco de Cupido y el asiento del Amor

Para las hijas Eva.

Para cantar sus estrofas  
quiso cobijarse Amor  
bajo un arco de la casa  
donde vive el Director;  
Y ya han puesto por costumbre  
los corazones ardientes  
el resguardar bajo el arco  
sus amores, de las gentes.  
Desde tiempos ya remotos  
escuchando esta el alero  
las preguntas y respuestas  
de... ¿Me quieres?..—Sí, te quiero...  
Y por si alguno lo ignora  
no estaría mal que pusiesen  
un letrero bien visible  
en que todos leer pudiesen:  
«Tras las columnas del arco  
anda el Amor escondido  
¡Ojo pues! ¡buen cuidado  
que este arco es de Cupido!

Bajo el arco de Cupido  
hay un asiento de piedra  
donde los novios descansan  
y por eso... no cría hiedra.  
A sentaros yo os convido  
en casa del Director  
bajo el «arco de Cupido»  
y en el «banco del amor»;  
Pues dice la «tradición»  
que la chica que allí espera  
una de dos; o se casa  
o... permanece soltera.

JEMA LASUS

## De los valles

### Peñarrubia.

*Fiesta del árbol.*—Larga información se necesi-  
ta para dar cuenta de la fiesta del árbol celebrada en  
este Ayuntamiento, pero la haremos en breves pala-  
bras, por haberla publicado ya un periódico de San-  
tander, reseñada por el culto escritor don Manuel Cor-

tiñes Bustamante, hijo de nuestro señor alcalde don  
Isidoro Cortines.

La fiesta se celebró en Linares, como punto cén-  
trico del valle, y allí se asociaron los pueblos con en-  
tusiasmo, y los niños de las escuelas provistos de  
banderitas y rebosantes de alegría, pusieron una nota  
de luz y de poesía, los cuales recitaron, con propiedad  
y donaire, bellas composiciones alusivas al acto, me-  
reciendo plácemes, como en efecto se les tributaron, y  
al culto y joven maestro de Cicera, don Fernando Co-  
mendador, por lo bien preparados que llevaba sus dis-  
cípulos.

En esta simpática fiesta tuvimos que lamentar la  
falta del también culto y joven maestro de Piñeres don  
Glorioso Sánchez del Olmo, que por encontrarse en-  
fermo en cama, no le fué posible asistir con sus disci-  
pulos a quienes tenía también bien preparados.

Hicieron presentes sus dotes oratorias, el señor  
cura de Linares don Francisco Gutiérrez, la culta  
maestra de Linares señorita Jesusa Pacheco, el simpá-  
tico Manolo Cortines, y el sobreguarda forestal señor  
Salces, los cuales todos recibieron plácemes del pú-  
blico por lo acertado de sus discursos.

*Proclamas.*—En la parroquia de Piñeres, se han  
leído las amonestaciones del joven e ilustrado maestro  
de este pueblo don Glorioso Sánchez del Olmo, quien  
en breve contraerá matrimonio, como ya tengo anun-  
ciado, con una distinguida señorita de Madrid, por lo  
que les participo mi cordial enhorabuena.

*Marcha sentida.*—Por haber sido nombrado para  
una escuela próxima a Tarragona, el joven e ilustrado  
maestro de Cicera don Fernando Comendador, por lo  
que en breve dejará este pueblo donde tanto se le  
aprecia.

*Otra marcha sentida.*—En virtud de haber sido  
nombrado médico titular del inmediato Ayuntamiento  
de Cillorigo, el reputado médico de este valle don  
Francisco Bada Salceda, se ha anunciado la vacante  
de Peñarrubia aunque por ahora, la sigue desem-  
peñando el señor Bada.

M. A.

### Tresviso

*Quintas.*—En el primer y tercer domingo del co-  
rriente mes, se llevaron a cabo en este Ayuntamiento,  
las operaciones de clasificación de soldados, corres-  
pondientes al actual reemplazo, dando el resultado si-  
guiente:

- 1 Luciano Campo Sánchez, prófugo.
- 2 Román Campo López, soldado,
- 3 Marcelo Campo Collado, soldado.
- 4 Telesforo Campo López, prófugo.
- 5 Laureano N. Fernández, soldado.
- 6 Nicolás Sánchez Campo, soldado.

*De inspección.*—El día 21 del corriente mes, ha girado su visita de inspección en estas alturas, el muy activo y laborioso guarda forestal don Domingo González, haciendo un minucioso y detenido reconocimiento en los montes de este término, acompañado de una comisión designada al efecto, dando por resultado que no se encontraron daños dignos de mención, de lo que nos alegramos, para de ese modo no disgustar a tan riguroso funcionario.

*Alumbrado.*—Dos señores electricistas, no nativos de aquí, se proponen dotar esta villa con el tan deseado alumbrado eléctrico, teniendo la creencia de que son suficientes para dar la fuerza necesaria las aguas que pasan por el centro de la población. Mucho nos alegraríamos llegue a la realidad el proyecto indicado. Esto y la carretera que nos construirá el Estado, son las dos cosas más apremiantes y beneficiosas para nuestra villa.

ANGEL DIAZ.

### Polaciones

Ha fallecido en Uznayo don Vicente García, alcalde que fué durante varios años de este Ayuntamiento. Reciba su hijo don Eduardo nuestro sentido pésame.

*Nacimientos.*—En San Mamés, un niño de Juan Domingo Gómez y Esperanza Alonso y una niña de José Fernández y Donatila y en Santa Balalia dos niñas: una de los vecinos Celestino Fernández y Carlota Alonso y otra de Baltasar Lombraña y Elena Gómez y en Belmonte un niño de Pablo Fernández y Clara Ojugas.

Como observarán los lectores, por aquí la natalidad no se debilita,

En Pejanda, y en casa del comerciante don Francisco Fernández, se ha fijado una parada de caballos sementales del Estado. Nos alegramos, al mismo tiempo que felicitamos a nuestras autoridades por el interés que demuestran en mejorar nuestra ganadería, principal sostén de los vecinos de este valle.

*El Corresponsal.*

### Bada

*Bautizo.*—Por el virtuoso sacerdote de Bores, don Patricio de Bedoya, le fueron impuestas las aguas bautismales con los nombres de Mariano Rodrigo a un hermoso y robusto niño que días atrás había dado a luz, con toda felicidad, la esposa de nuestro buen amigo don Nemesiano Gómez, siendo apadrinado por el distinguido mecánico madrileño don Antonio Blasco y la encantadora niña Clotildita, hermana del neófito. Con tal motivo reiteramos a tan feliz matrimonio nuestra enhorabuena.

*Defunción.*—Después de una penosa y larga enfermedad, sufrida con la mayor resignación cristiana y

confortada con los auxilios de la gracia, dejó de existir en su casa de Enterrías, acompañada de los suyos la muy bondadosa y honrada señora de dicho pueblo doña Nicolasa Gutiérrez. Su entierro verificado en la tarde del día 17 del actual, puede considerarse una verdadera manifestación de duelo, prueba inequívoca de lo mucho que se le apreciaba en vida. Descanse en paz y reciba su desconsolado esposo don Camilo Cuesta, hijos y demás familia, el testimonio de nuestra condolencia,

*Hallazgo.*—El respetable y altruista señor contratista de esta carretera nuestro particular amigo don Nicanor Gómez, nos ruega hagamos saber en las columnas de la simpática Voz para conocimiento de sus lectores, que desde hace unos días existe en su poder una cartera conteniendo alguna cantidad de dinero. El que se crea con derecho a ella o justifique ser su dueño, puede pasar por la casa y fonda de doña Marina González, de este pueblo, donde él se hospeda, a recogerla, lo antes posible.

Reciba tan honorable y honrado señor nuestro más profunda admiración.

*El Corresponsal.*

## Al vuelo.

Precios del mercado del lunes, 26 de marzo

Trigo, 55 reales, cuarto.  
Maíz, 48 id., id.  
Cebada, 39 id., id.  
Yeros, 46 id., id.  
Garbanzos, 20 id., hemina.  
Legumbre, 10 id., id.  
Habas, 11 id., id.  
Lentejas, 13 id., id.  
Fréjoles, 24 id., id.  
Alubias, 18 id., id.  
Patatas, 8 id., arroba.  
Huevos, 7 y 8 id., docena.  
Queso picón, 6 pesetas, kilo.  
Jamón curado, 4,50 id., id.  
Lana, 2,75 id., id.

Por renuncia de don Fidel Gómez Palacio, fundada en motivos de salud, de juez municipal de Camaleño, ha sido nombrado para el mismo, don Eusebio Pesquera.

Ha dado a luz con toda felicidad, un hermoso niño, la esposa de nuestro amigo y convecino, don José Puertas.

Sea enhorabuena.

El día 24 del actual se llevó a efecto el reparto legado de mil pesetas, dejado por el finado don Reda a favor de los pobres que habitualmente reciben limosna los sábados en esta villa. Los pobres recibieron el donativo con muestras de gratitud a su bienhechor y han costado un funeral por eterno descanso del alma del señor Reda.

En la iglesia parroquial del pueblo de Tollo, se celebraron el día 21 del actual, solemnes funerales por el eterno descanso de doña Donata de Linares de su nieto político, don Federico Valderrama, habiendo asistido gran número de sacerdotes y numerosas personas, no sólo de aquel valle, sino de los demás de Liébana.

Reiteramos a la distinguida familia, nuestro sentido pésame.

En Cabezón de Liébana se celebró, el domingo, 5 del actual, la Fiesta del Arbol. Por falta de tiempo y de espacio no publicamos hoy la reseña de la fiesta, y lo haremos en el número próximo.

Ha marchado a Madrid, la bella señorita de Turieno, Pepita Guerra con objeto de pasar una temporada al lado de sus hermanos.

Ha dado a luz con toda felicidad, un hermoso niño, la señora doña Ceferina Laca, distinguida esposa de nuestro estimado amigo, don Mariano Palacios.

Sea enhorabuena.

En uso de licencia han llegado a esta villa los soldados del Regimiento de Zapadores Minadores, de guarnición en San Sebastián, Florencio de la Lama y José Cabo; del Regimiento de Artillería de Montaña, de guarnición en Santiago de Galicia, Dámaso González, y de Infantería de Marina, en La Coruña. Joaquín Celis.

En uso de licencia, ha marchado a Puentegeñil (Córdoba), nuestro distinguido amigo, el registrador de la propiedad, de este partido, don Joaquín Chacón.

## Emilio Liana

CONTRATISTA DE OBRAS  
DE PIEDRA Y MARMOL

ESPECIALIDAD EN PANTEONES Y LAPIDAS  
SE HACEN DIBUJOS Y PRESUPUESTOS  
Lope de Vega, 17.—Santander

COLEGIO DE SEÑORITAS DE "LA INMACULADA CONCEPCION"

Enseñanza primaria, Bachillerato, carrera Magisterio, Francés, Música, Dibujo y Pintura.

Clases a domicilio de estampado en labores.

P O T E S

Sucursal en Potes de la Casa de Pompos Fúnebres

DE

Hijos de Ceferino San Martín

Alameda de Jesús de Monasterio, 20-22, entresuelo

SANTANDER

A CARGO DE

Fernando G. Lasarte Campuzano

Ataúdes de todas clases, coronas y todo lo concerniente a este ramo.

Servicio permanente.

Encargue sus trabajos en  
los talleres tipográficos de

"El Oriente de Asturias"

Llanes (Oviedo)

Representante en Potes: Germán Cerezo

# Banco de Santander *La Voz de Liébana*

Fundado en 1857

Capital: 10.000.000 de pesetas.

Desembolsado: 2.500.000.

Reservas: 5.275.000

## CAJA DE AHORROS establecida en 1878

Intereses: 3 por 100 a la vista, con abono al semestre, sobre cualquier cantidad, sin limitación.

La sucursal establecida por este Banco, en la villa de Potes, realiza toda clase de operaciones de banca, bajo la dirección de don JUAN JOSE BUSTAMANTE.

Horas de despacho: Días laborables, de nueve a una de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

## REVISTA REGIONAL

Se publica los días 1 y 15 de cada mes

### PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En Liébana .....	un año....	5 pesetas
En el resto de España....	— .....	6 —
En América .....	— .....	15 —

### ESQUELAS DE DEFUNCION:

En 1.ª plana, entera .....	100 pesetas
— — media plana .....	50 —
— — cuarto de plana .....	30 —

### AGENTES DE «LA VOZ DE LIEBANA»:

- En Buenos Aires: Don Julián Fernández, Belgrano, 1200.
- En Uruguay: Don Vicente Mateo, General Garzón y Lanús.—Colón.
- En la Habana: Don Anastasio Wichí, Sol, 8.—Habana.
- En México: Don Faustino Sánchez, Capuchinas, 155.
- En Camagüey: Don Gregorio Benedito, Gayo Benítez, 1.

# Compañía Trasatlántica

## VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

### SERVICIOS REGULARES

**RAPIDO DIRECTO** { España - New York

9 Expediciones al año.

**RAPIDO:** Norte de España a Cuba y Méjico

16 Expediciones al año.

**EXPRESS:** Mediterráneo a la Argentina

14 Expediciones al año.

**LINEA:** Mediterráneo, Cuba, México y New Orleans

14 Expediciones al año.

» Mediterráneo, Costa Firme y Pacífico

11 Expediciones al año.

» Mediterráneo a Fernando Poo

12 Expediciones al año.

» a Filipinas

3 Expediciones al año.

Servicio tipo Gran Hotel.-T. S. H.-Radiotelefonía. Orquesta.-Capilla, etc., etc.

Para informes, a las agencias de la Compañía, en los principales puertos de España. En Barcelona, oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8. En Santander, Señores Hijo de Anzures Pérez y Compañía. Paseo de Pereda, 13.

# BANCO MERCANTIL

## SUCURSAL DE POTES

Casa central: Santander. Sucursales: Alar del Rey Astillero, Astorga, Laredo, Llanes, León, La Bañeza, Ponferrada, Reinosa, Ramales, Santoña, Salamanca, Torrelavega y Cabezón de la Sal.

Capital .....	15.000.000 pesetas
Idem desembolsado .....	7.500.000 »
Fondo de reserva .....	9.425.000 »

CAJA DE AHORROS (a la vista 3 por 100, con liquidaciones semestrales de intereses).

CUENTAS CORRIENTES Y DEPOSITOS con intereses 2, 2 y medio, 3 y 3 y medio por 100.

Créditos en cuenta corriente sobre valores y personales. Giros. Cartas de crédito. Descuentos y negociación de letras, documentarias o simples. Ordenes de bolsa. Cobro y descuento de cupones. Depósitos de valores libres de derecho de custodia y toda clase de operaciones de Banca.

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco.  
Dirección: Calle de la Iglesia, 10. MERCANTIL